

## SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Syndicalisme/Ostac: pour une position commune à l'égard de la Zlecaf

Libreville/Gabon

ENUS du Cameroun, Tchad, les leaders syndicaux de la Zlecaf (Ndlr : Zone de dont les structures sont libre-échange continentale

affiliées à l'Ostac (Organisation africaine)". syndicale des travailleurs d'Afrique centrale) sont en assises à Libreville sous le thème " Assurer l'implication du Congo, de la RCA, des syndicats d'Afrique de la RD Congo et du centrale dans la mise en œuvre

Il s'agit pour les participants d'adopter une position commune en vue de répondre efficacement aux enjeux de ce projet d'intégration africaine. Tous les orateurs, à savoir le secrétaire général de la Cosyga, Philippe Djoula, le secrétaire général adjoint de la Confédération syndicale internationale-section Afrique, Joël Akhator Odigie, et le président en exercice de l'Ostac, Daniel Mongo, se sont accordés sur la nécessité de dégager une voie commune en vue de prendre en compte les préoccupations des syndicats. Car pour eux, " il est essentiel de faire figurer clairement dans le document de la Zlecaf les dispositions relatives aux droits des travailleurs et de garantir le respect des conventions fondamentales de l'OIT (Organisation



Quelques participants à l'atelier de l'Ostac à Libreville.

internationale du Travail)." La rencontre de Libreville intègre une panoplie d'actions qui permettront d'influencer les termes de la Zlecaf dans le sens d'associer les syndicats dans ses mécanismes. De fait, il est apparu des insuffisances, notamment dans le fait que l'accord de la

Zlecaf ne comporte aucune disposition sur le travail ni aucune référence à l'Agenda du travail décent mondialement reconnu

Les recommandations à l'issue de ces travaux devraient conduire à combler ces lacunes avec une contribution pertinente de l'Ostac.

## Risques professionnels: AGL Gabon en campagne de sensibilisation



Une cinquantaine de chauffeurs et d'aides-chauffeurs routiers ont été sensibilisés à AGL Gabon.

Libreville/Gabon

GL Gabon a participé, dernièrement, à une série de formations à la prévention desdits risques, organisées par l'organisme nationale de la sécurité sociale au Gabon. Et ce, à l'occasion de la célébration de la 27e Journée interafricaine de la prévention des risques professionnels (IAPRP).

Une cinquantaine de chauffeurs et d'aides-chauffeurs routiers ont participé à des sessions qui se sont déroulées au sein des locaux de l'entreprise. Sous le thème ' La sécurité et la santé au travail à l'épreuve de la sécurité routière : quelle synergie d'action entre les acteurs publics et privés ?" Des formations qui avaient pour objectif de rappeler les enjeux socio-économiques des imprudences dans le processus de livraison opéré par les chauffeurs de l'entreprise. Lesquelles visaient essentiellement à sensibiliser les chauffeurs routiers et à clarifier les rôles et responsabilités de l'entreprise en cas d'accident de travail.

Les ateliers ont été animés par des cadres administratifs de cet organisme public, dont la mission a été de sensibiliser les chauffeurs, sur leur comportement en tant que représentants de leurs entreprises sur la voie publique.

" Cette initiative a été d'une importance capitale pour nous, car elle a permis de sensibiliser nos collaborateurs sur leurs responsabilités sur la route. En tant qu'entreprise responsable, nous sommes conscients des risques encourus lors de nos activités et nous nous engageons à former nos chauffeurs pour prévenir ces risques, tant pour leur propre sécurité, que pour celles des riverains ", a déclaré Patrick Gerenthon, directeur général de AGL Gabon.

## Education: la Fondation François-Meye sur les fonts baptismaux

Sveltana NTSAME NDONG Libreville/Gabon

E 30 juin dernier les fondateurs de la Fondation François-Meye (FFM) pour l'éducation et la culture ont officiellement lancé leurs activités. C'était au Musée national du Gabon en présence des responsables des ministères de l'Éducation nationale et de la Culture.

Les initiateurs sont revenus, à cette occasion, sur les objectifs de la Fondation François-Meye, d'abord pour rendre hommage à cet illustre fils du Gabon, mais également sur des initiatives qui seront mises en œuvre par la Fondation dans le but de promouvoir l'éducation et la culture dans notre pays.

Originaire du Moyen-Ogooué, François Meye était le 1er instituteur noir originaire des territoires faisant partie de la Fédération de l'Afrique équatoriale française (AEF).



La Fondation François-Meye compte mener des actions pour la culture et l'éducation.

L'homme milita durant toute sa vie pour la promotion de l'éducation et la culture auprès des institutions gouvernementales de l'époque. En héritage, François Meye laissa au Gabon et à la postérité des œuvres littéraires où est consigné son engagement pour l'éducation.

Pour l'équipe menée par Yannick Ebibie Nze, président de la FFM, l'égalité des chances dans le secteur éducatif sera le moteur de leurs actions. Mais aussi le renforcement du lien social ainsi que le développement de la jeunesse.

La Fondation aura, entre autres, pour mission de rendre accessible l'enseignement aux populations défavorisées, la promotion de l'innovation en matière d'éducation à travers des projets favorisant l'égalité des chances, etc.